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対象番組：NEWS23(TBS) 

対象期間：6/29～7/3 

 

・6/29(月) 

 都知事選挙、河井夫妻事件、トランプ大統領がリツイートを削除などについて報じられました。これら例示し

たトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、放送法の観点からは特に問題と考えられ

る部分は見られませんでした。なお、河井夫妻事件については検証者の所感を記しました。 

 

・6/30(火) 

 一国二制度の危機、泉佐野市が逆転勝訴、河井夫妻事件、国家公務員夏のボーナス、キャッシュレスポイント

還元事業が今日で終了などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から

検証を行いましたところ、特に問題と考えられる部分は見られませんでした。 

 

・7/1(水) 

 専門家会議と政府、香港問題、レジ袋有料化、マイナポイント受付始まる、日銀短観、東京都知事選挙などに

ついて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、専

門家会議と政府および東京都知事選挙については他の放送日との比較が必要と考えられるものでした。また、東

京都知事選挙については検証者の所感を記しました。 

 

・7/2(木) 

 東京都知事選挙、非効率な石炭火力発電所の 9 割廃止を検討、ふるさと納税と泉佐野市などについて報じられ

ました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、東京都知事選挙に

ついては他の放送日との比較が必要と考えられるものでした。 

 

・7/3(金) 

 自衛隊装備品のオークション、公的年金積立金、オスプレイを陸上自衛隊木更津駐屯地に暫定配備などについ

て報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、放送法

上問題と考えられるような部分は見られませんでした。 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 6 月 29 日 

出演者：星浩、小川彩佳、山本恵里伽、石井大裕、高橋尚子 

    倉持仁（インターパーク倉持呼吸器内科院長） 

検証テーマ：都知事選挙、河井夫妻事件、トランプ大統領がリツイートを削除 

報道トピック一覧 

・東京あすから新指標へ 

・都知事選挙 

・世界の感染者数 

・世界で活躍する日本の全自動 PCR 装置 

・河井夫妻事件 

・トヨタが世界精算 5 割以上減少 

・刺殺被害の女子大生が 1 月に警察署へ相談 

・トランプ大統領がリツイートを削除 

・ミシシッピ州で「南軍旗」変更へ 

・明日のあおり運転厳罰化を前に福岡県警があおり運転の映像を公開 

・警視庁があおり運転を空からも取り締まり 

・スポーツ報道 

・【異論反論】#コロナ時代の“新しい生活” 

・天気予報 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・都知事選挙：結論→他の放送日との比較が必要 

 都知事選挙について以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"ナレ「こうした中、一昨日、東京都知事選のウェブ討論会が行われ、主要候補のうち四人が参加。都のコロナ対

策が議論になりました。」 

津田大介（司会）「東京の新型コロナ対策、感染者は押さえ込みは上手く言っているかどうかということ、これに

付きまして皆さんマルかバツの札をお出しいただけますでしょうか。」 

ナレ「小池氏以外の三人がバツの札を上げましたが。」" 

"小池百合子「はい、もちろん、これです。」 

津田大介「まぁそうですよね。」 

ナレ「小池氏は唯一抑え込めているとの認識を示しました。」" 

宇都宮健児「東京アラートを解除してからのほうが感染者が増えていますよね。初動対応も誤ったし、それから

東京アラートという基準が非常に不明確で混乱をもたらしているんじゃないか。」 

小野泰輔「経済の回復、それをですね重視を置いた施策が東京だけすごく遅いんですね、それでいて感染者も抑

えきれていない、非常にまずかったなと思います。」 

小池百合子「いわゆる夜の街関係の方々が積極的に検査を受けていただいている、ただ数字を比べればいいとい
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うものではない。」 

ナレ「また、昨日の討論会では第二波への備えについての議論も。」 

山本太郎「第二波来る前やらないといけないことはなにか、これ経済か命か、これ分けられないです。両輪で行

かなきゃいけない、両立させるために必要なことは何かというと当然検査数を増やしていくということ。」 

小池百合子「第二波に備えまして、いわば堤防を強靭に築いていく、検査体制、医療体制の整備などで備えてま

いりたいと思います。」 

立花孝志「世界の情勢、アメリカなどを見ていたら医療崩壊をする可能性って極めて高いわけです、だから医療

崩壊はさせないではなくて医療崩壊した時に小池都知事、どうされますか。」 

小池百合子「医療崩壊を絶対に起こさない、とその対策を日々努めているわけでございます。」 

ナレ「コロナ下で展開される異例の東京都知事選挙、この他にご覧の 17 人が立候補しています。」 

 このトピックに当てられた時間は 144 秒で時間配分及び比率は以下の通りであった。 

 

 小池候補に当てられた時間がやや多い結果となったが、これは立花候補の発言が小池候補に問いかけるもので

あり、それに対して答えているシーンも小池候補の時間として計測していることも影響しており、今回の報道事

態は特に問題のあるものとは見られなかった。しかし、都知事選挙については継続して検証が必要と考えられる。 

 

 

・河井夫妻事件：結論→特に問題なし 

山本キャスターの「河井前法務大臣夫妻が逮捕された選挙違反事件、今日も現金の受け取りを認める生々しい

概要 

53秒 

37% 

小池百合子 

40秒 

28% 

宇都宮健児 

14秒 

10% 

小野泰輔 

13秒 

9% 

山本太郎 

11秒 

7% 

立花孝志 

13秒 

9% 
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証言が相次ぎました。」とのコメントを受けて、以下に朱記した VTR が取り上げられていた。 

"宮本裕之（北広島町議会議長）「まぁこれは直感的にお金だなと思いました。」 

ナレ「河井克行容疑者から現金 20 万円を受け取ったと認めた宮本議長、克行容疑者が安倍総理や菅長官が乗っ

た記事を持参し、案里容疑者を自民党本部が応援している、などと話したと証言しました。また、案里容疑者の

後援会長を引き受けた町議は克行容疑者が『安倍総理からだ』として 30 万円入りの封筒を渡してきたと証言し

ています。」" 

 VTR を受けて星キャスターが「私も色々と選挙違反事件というのを取材してきましたけれども、こういう次か

ら次へと貰った側がカミングアウトするっていうのは珍しい事件だと思います、今回そのさらにですね安倍総理

からだとか党本部からだということを言われて受け取らざるを得なくなった議員も少なくない、これも非常に珍

しいケースなんですけれども、今回は 1 億 5 千万党本部から提供されたということも異例ですが、安倍総理、菅

官房長官、党本部からの支援というこの特別扱いも非常に異例なことであります、にもかかわらず安倍総理の口

からはほとんど説明がない。河井前法務大臣はですね、安倍、法務大臣の前に総理補佐官も務めていまして、単

なる任命責任だけではなくて、安倍総理がなぜ特別扱いをしたのかきちんと国会で説明する必要が出てきている

と思いますね。」とコメントしていた。 

 このトピックに当てられた時間は秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・トランプ大統領がリツイートを削除：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「白人至上主義者のスローガンを叫ぶのはトランプ大統領の支持者と見られる男性、ト

ランプ氏がこの動画をリツイートし、偉大な人たちよありがとう、と書き添えたことに波紋が広がっています、

その後投稿は削除されていてホワイトハウスは大統領は動画の発言を聞いていなかったと釈明しています。」との

ことが伝えられました。このトピックに当てられた時間は 29 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特になし 

検証者所感 

・河井夫妻事件 

 星キャスターが「私も色々と選挙違反事件というのを取材してきましたけれども、こういう次から次へと貰っ

た側がカミングアウトするっていうのは珍しい事件だと思います、今回そのさらにですね安倍総理からだとか党

本部からだということを言われて受け取らざるを得なくなった議員も少なくない、これも非常に珍しいケースな

んですけれども、今回は 1 億 5 千万党本部から提供されたということも異例ですが、安倍総理、菅官房長官、党

本部からの支援というこの特別扱いも非常に異例なことであります、にもかかわらず安倍総理の口からはほとん

ど説明がない。河井前法務大臣はですね、安倍、法務大臣の前に総理補佐官も務めていまして、単なる任命責任

だけではなくて、安倍総理がなぜ特別扱いをしたのかきちんと国会で説明する必要が出てきていると思います

ね。」とコメントしていたが、たしかに貰った側がカミングアウトしていくというのは珍しい事件なのかもしれ
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ないが、それは全国有数の宏池会王国広島県という事情も関係しているのだろうか、そういったあたりは単純に

気になるところである。 

 ところで、今回も河井克行氏と安倍総理や菅官房長官の関係が取り上げられる一方で、河井案里参院議員が当

選後は二階派に入会し今なお二階派の特別会員となっているということについては触れられていなかった。 

 このNEWS23については他の放送日についてもこのような調子でVTRおよびスタジオともに緘口令でも敷か

れているのかと疑ってしまうような徹底した「二階隠し」の報道がなされているのが非常に印象的である。 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 6 月 30 日 

出演者：星浩、小川彩佳、山本恵里伽、石井大裕 

    松本哲哉（国際医療福祉大学教授） 

検証テーマ：一国二制度の危機、泉佐野市が逆転勝訴、河井夫妻事件、 

国家公務員夏のボーナス、キャッシュレスポイント還元事業が今日で終了 

報道トピック一覧 

・東京で 54 人横浜で 28 人の感染者が判明 

・東京の新指標 

・東京都が医療機関に「アラート」通達 

・一国二制度の危機 

・東海地方で記録的大雨の恐れ 

・泉佐野市が逆転勝訴 

・改正道路交通法がきょう施行 

・河井夫妻事件 

・国家公務員夏のボーナス 

・キャッシュレスポイント還元事業が今日で終了 

・新型コロナウィルスで国内初の治験 

・スポーツ報道 

・世界で死者が 50 万 

・天気予報 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・一国二制度の危機：結論→特になし 

小川キャスターの「さて、続いてのニュースなんですが香港の在り方が変わろうとしています。今日、中国政

府は香港での反政府活動の取り締まりをする法案を異例の速さで可決しました。」および山本キャスターの「民

主活動家の周庭さんは政治団体からの脱退を表明するなど、香港は一国二制度の危機に直面しています。」との

コメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"ナレ「今日、香港ショッピングモールで行われた抗議活動、参加者は今日可決された国家安全維持法に反対の声

を上げました。一方、別の場所では法律に賛成する集まりが開かれていました。反対派、賛成派の間でこんな一

幕も。」 

反対する市民「香港を取り戻せ！革命の時代だ！」 

賛成する市民「何いってんだ！死ねよ。」 

ナレ「中国の全人代常務委員会で可決された国家安全維持法、香港での反政府活動を取り締まるための法律です。

この法律によって中国政府は治安維持のための機関を香港に設けることができます。そして国家の分裂や政権の

転覆、さらに外国勢力と結託し、国の安全に危害を加える行為に対し、刑事責任を問えるようになるのです。」" 

"ナレ「これまで国際社会と協力して香港の民主化を訴えてきた周庭さん。先月下旬、JNN の取材に対してこう
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訴えかけてきました。」 

周庭「恐怖感が今、半端ないんですね、香港社会にあふれている恐怖感というものが、一国二制度が完全に破壊

されること、香港の自治権も完全になくなることですね。」 

ナレ「香港の高度な自治を保証した一国二制度が破壊されると訴えた周さん。中国政府は国家安全法の可決を前

に条文を明らかにしていませんでした。このため、周さんたち民主活動家の間では過去のデモ行為にも適用され

て逮捕されるのではないかと恐れているんです、また香港メディアは最高刑は終身刑と伝えていて、罪の重さに

も恐怖を感じていると言います。」 

周庭「政府に反対する自由とか、その政府に、政府と違う意見を言う権利とかもなくなりますね。中国の警察に

捕まったら本当に死ぬ可能性は本当にありますし、もう命の問題になってしまいましたね。」 

ナレ「国家安全法は審議が始まってわずか 10 日あまりの異例の速さで可決。施行されるのは香港返還から 23 年

となる明日、7 月 1 日となる見通しです。法律の聖地詠を急いだ中国政府の思惑を専門家はこう解説します。」" 

倉田徹（香港情勢に詳しい立教大学法学部教授）「まぁ昨年のデモは結局中国政府は非常に長い時間がかかって

も全く解決をすることができなかったわけですね、そしてアメリカが香港人権民主主義法を成立させるというこ

とで非常に中国政府としては悪い方に悪い方に向かってしまったということだと思います。国際社会からの評判

を考えれば良くない手だとは思うんですけれども、まぁこれを取らざるを得ないという判断にまである意味追い

詰められたということができると思います。」 

"ナレ「法案が可決された直後、周庭さんなど民主活動家は次々と政治団体からの脱退を表明しました。」 

周庭（Twitter）「私、周庭は、本日を持って、政治団体デモシストから脱退いたします。絶望の中にあってもい

つもお互いのことを想い、もっと強く生きなければいけません、生きてさえいれば希望があります。」 

ナレ「私達は周庭さんにメッセージを送りましたが現在のところ連絡がつかない状態です。明日 7 月 1 日は毎年

大規模なデモが行われてきた日です。法律の制定でその様子は様変わりするのでしょうか、国際社会も注目して

います。」" 

 VTR を受けて以下に朱記したようなやりとりが繰り広げられた。 

"小川彩佳「これまで恐怖を感じながらもひるまず強く発信を続けてきた周庭さんたちが政治団体を抜けたと、も

うこれだけでも星さんただならぬ状況なんだなと感じるんですが。」 

星浩「この法律はですね、なんと未だに全文が明らかになっていないんですよね、で、人によってはもしかして

さかのぼって適用されるのではないかと、いう人もいるくらいで、そうするとこの民主活動家の人からすると大

変な恐怖なわけで、いつ逮捕されるかわからないので、これおそらく私達のね、想像を超えているものがありま

すので、民主活動にとっても相当の試練になっていると思いますね。」 

小川彩佳「うーん、ここまで来るとね、もう打つ手があるのかどうか、次の手というのはどういったことを繰り

出していけばいいのかなということを感じてしまうのですが。」 

星浩「これは冷静に考えますとね、香港の問題にとどまらず、人権とか法の支配とか、いま民主主義の根幹の問

題なわけですよね。中国は今、経済力に物を言わせていろんなその西側諸国に対しても切り崩しをすすめるんで

しょうけれども、ここは西側諸国の結束が試されるところだと思います、日本もこのままだと習近平主席の国賓

としての招待をするわけにはいきませんよ、と明確に釘を刺す、そういう場面が必要になってくると思います

ね。」" 
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 このトピックについて当てられた時間は 380 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・泉佐野市が逆転勝訴：結論→特に問題なし 

 山本キャスターによって「はい、ふるさと納税の返礼品をめぐり、国と大阪府の泉佐野市との間で争われた裁

判、泉佐野市に逆転勝訴の判決です。」とのことが伝えられ、以下に朱記した VTR が取り上げられていた。 

"ナレ「泉佐野市は過度な返礼品で多額の寄付を集めたとしてふるさと納税の新制度から除外されたため、この決

定が違法だとして総務大臣に対し取り消しを求めてきました。裁判の争点は法規制前の過去の寄付金の集め方を

審査して、対象から外したことが妥当かどうかでした。最高裁は今日の判決で過去の実績を審査の基準とするこ

とを違法として、国側勝訴とした大阪高裁の判決を破棄して除外を取り消しました。」 

千代松大耕（泉佐野市長）「後付の法律によってですね、さかのぼって地方自治体に対して、まぁそういう不利

益を与えることはやってはいけないという、そういうのを否定していただいた。」 

 このトピックについて当てられた時間は 62 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・河井夫妻事件：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「河井克行前法務大臣から 2 回に渡り 60 万円を受け取っていたことを認めていた、広

島県安芸高田市の児玉浩市長が辞意を表明しました。児玉市長は先週、頭を丸刈りにして謝罪して進退について

市民の意見を聞くとしていましたが、市には苦情が相次いでいました。一連の事件で辞職となった広島県の自治

体トップは３人目です。」とのことが伝えられた。このトピックについて当てられた時間は 30 秒で放送法上は特

に問題は見られなかった。 

 

・国家公務員夏のボーナス：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「国家公務員への夏のボーナスが今日支給されました。国会議員への支給額はおよそ 319

万円で選挙違反で逮捕された河井克行前法務大臣夫妻にも満額が支給されています、安倍総理ら閣僚は一部を自

主返納をしていて、返納後の学派総理大臣がおよそ 404 万円、その他の閣僚がおよそ 337 万円となっています。」

とのことが伝えられた。このトピックについて当てられた時間は 32 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・キャッシュレスポイント還元事業が今日で終了：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「去年 10 月消費増税に伴いはじまったキャッシュレス決済に寄るポイント還元事業が

今日で終了します。キャッシュレスの不朽について梶山経済産業大臣は参加した店舗のおよそ 9 割と利用者のお

よそ 8 割が引き続き利用するとアンケートに回答したとして一定の効果があったと強調しました。」とのことが

伝えられた。このトピックについて当てられた時間は 27 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特に問題なし 
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検証者所感 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 7 月 1 日 

出演者：星浩、小川彩佳、山本恵里伽、石井大裕 

     

検証テーマ：専門家会議と政府、香港問題、レジ袋有料化 

マイナポイント受付始まる、日銀短観、東京都知事選挙 

報道トピック一覧 

・【速報】東日本の大雨で土砂災害に厳重警戒 

・新型コロナウィルスの感染者が東京で 67 人 

・専門家会議と政府 

・香港問題 

・院内感染で病院長がおわび 

・レジ袋有料化 

・マイナポイント受付始まる 

・日銀短観 

・東京都知事選挙 

・スポーツ報道 

・【中継】神奈川・小田原の大雨 

・天気予報 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・専門家会議と政府：結論→他の放送日との比較が必要 

 専門家会議と政府について以下に朱記したように VTR で取り上げられていた。 

ナレ「これまで三密の回避や接触の 8 割減を打ち出してきた政府の専門家会議、その在り方をめぐり、今日の国

会では。」 

阿部知子（立憲民主党衆院議員）「プロセスを国民に『見える化』する必要があったと思います、大変唐突に移り

ましたし、尾身さんの戸惑ったような表情もそのまま国民に伝わってきました。」 

"ナレ「野党議員が指摘したのは先月 24 日に起きた出来事です。」 

脇田隆字（専門家会議座長）「政府と専門家助言組織の関係性について明確にする必要があると考えます。」 

ナレ「専門家会議のメンバーが会見をしているまさにその時、同じ千代田区内で始まった西村大臣の会見でこん

な発言が飛び出しました。」 

西村康稔（経済再生相）「えぇ、助言を頂いていたわけでありますけれど、今般これを廃止をすることになります。」 

ナレ「専門家会議を廃止し、経済の専門家などを加えた分科会などを新たに設置するとしたのです、会見中に突

然発表された専門家会議の廃止、尾身副座長は。」 

尾身茂（専門家会議副座長）「あの、大臣がそういう発表をされたんですか、私はそれ、あの、知りませんで。」 

ナレ「こうした経緯から政府と専門家の間にずれが生じているのではとの指摘が与野党から上がっていました。」 

"阿部知子「この廃止というような自体は予めご存知でありましたか。」 
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尾身茂「医療関係者が中心となっている専門家会議というのも実は発展的に移行するというようなことも我々十

分知っておりました、我々の会見の時に、確か西村大臣がほぼ同じ時期に会見をした、で、そういうことをされ

たということについて驚いたということでありまして。」" 

ナレ「尾身氏は専門家会議の廃止発表のタイミングについて知らされていなかったと明かしました。これについ

て西村大臣は今日。」 

西村康稔「廃止ということを少し強く言い過ぎたということを本当に反省しておりまして、PCR 検査の体制など

ですね耳が痛いこともご指摘を頂いてきています、一般の方から見て批判をされるからもう切るんじゃないかと

いった誤解を与えて s 待ったこと、本当に反省も致しております。」 

"ナレ「政府と専門家の足並みの乱れは感染者数が急増しているアメリカでも。」 

ファウチ氏（アメリカ新型コロナ対策チーム）「私はとても懸念している、現状に満足していない。間違った方向

に進んでいるからだ。」 

ナレ「感染症の世界的権威で対策本部メンバーのファウチ氏、1 日の新規感染者数が 10 万人に達しても驚かない、

とも述べました。一方、対策副本部長のペンス副大統領は。」 

ペンス副大統領「この 4 ヶ月感の取り組みのおかげで我々は準備ができている。我々は四ヶ月前よりは遥かにい

い状況にある。」 

ナレ「経済を優先したい政府と感染対策を徹底したい専門家、過去にはこんな食い違いも。」 

トランプ大統領「感染の第二波は全く起きないかもしれないと言われている。」 

ナレ「トランプ大統領が楽観的な見方を示すと同席していたファウチ氏は。」 

ファウチ「秋にコロナウィルスは戻ってくると確信している。」 

ナレ「ファウチ氏には一時解任説も浮上したと言われています、両立が難しい経済と感染症対策、政府と専門家

の距離感が世界で問われています。」" 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「アメリカでもこういう状況ですけれども大阪府は専門家会議をフルオープン、国は議事概要を公表、

そして東京都は後日議事録を公表するということですけれども星さん、今後の対策がより総合的な判断で、とす

るのであれば、例えば専門家の方々からはこういう意見が出ています、それを受けて政治的にはこういう判断を

しますよと、議論の過程をやっぱりはっきり見えるようにしていただきたいなというように思うんですよね。」 

星浩「そうですね、小池さんは 4 年前の知事選でね、東京都政がブラックボックスだと批判して当選したわけで、

それだけに積極的に情報公開する必要があると思いますが、いま国も自治体も第二波に向けて経済なのか感染防

止なのかという兼ね合いが難しくなってきているわけですよね、で専門家の意見をどこまで採用するかというの

が政治家の判断なんですが、これ国民生活に直接絡む問題ですからね、議論がこういう結果が出ましたという問

題だけではなくて議論の経過を公表して国民が考える材料を提供するということが一番大事だと思うんですね、

そういう点では大阪はフルオープンして提供しているということが非常に評価できることですし、国もですね、

自治体にあまりその自治体に先を越されないように積極的に議論の経過を公表すると、そいうことが必要だと思

いますね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 332 秒で時間配分及び比率は以下の通りであった。 
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 今回の報道では国会質疑は立憲民主党によるものがとりあげられたのみだった。他の放送日との比較が必要と

考えられる。 

 

・香港問題：結論→特に問題なし 

"小川キャスターの「次です、香港返還から 23 年、その記念すべき日に実に 300 人以上が逮捕されるという異

常事態です。」とのコメント及び山本キャスターの「このうち 9 人が今日から導入された新しい法律に違反した

という容疑で、中には独立と書かれた旗を持っていたために逮捕された人がいました。」とのコメントを受けて以

下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

李家超（保安局長、香港治安部門トップ）「法律は有効になったら誰もが従わねばならない。香港の法律がひどく

既存されるなら警察は義務を果たさねばならない。」 

"ナレ「反政府デモなどを取り締まるための国家安全維持法、法律の施行から一夜が明けた今日、香港の中心部で

は各地で抗議デモが行われました。」 

抗議デモ「自由のために戦え、香港とともに。」 

抗議デモ参加者「悪法ができたから今日はやらないと。」 

ナレ「警察はデモをやめるよう警告しましたが参加者の一部はデモを強行、すると警察は参加者の男性を逮捕し

概要 

209秒 

63% 

国会：立憲民主党 

42秒 

13% 

スタジオ 

81秒 

24% 
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たのです、逮捕の理由はこちら、男性が香港独立と書かれた旗を持っていたことが国家安全維持法違反とされた

のです。」 

警察「早く曵いて。あなたたちはもう逮捕される、この集会は違法だ。」 

ナレ「逮捕された香港市民は一人だけではありません、警察は午後 9 時の時点でデモの参加者ら 300 人以上を逮

捕、このうち 9 人が国家安全維持法違反に寄るものでした。」 

香港市民「（逮捕で）勢いを作って中国共産党に逆らうなと言っている。中国共産党は香港でますます凶悪になる

と思う。」" 

"ナレ「国家安全維持法は中国の全人代常務委員会で可決されたもの、この法律について香港政府のトップ林鄭月

娥行政長官はこう、正当性を強調しました。」 

林鄭月娥「香港で国家主権、領土保全と安全制度を守ることに、歴史的な一歩を踏み出しました。」 

ナレ「今日、イギリスから中国に返還されたことを祝う、記念式典が行われた香港。これまでは一国二制度のも

と、言論や集会の自由が広く認められていましたが、返還から 23 年を迎えた今、歴史的な岐路に立たされてい

ます。」" 

 また他のトピックなどを挟んで番組のクロージングで以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。 

"小川彩佳「星さん、香港はますます自体が緊迫化していますね、」 

星浩「そうですねちょうど 23 年前に香港が返還される時私はワシントンで取材していたんですが、この時はア

メリカの外交官がね、これからは中国が香港のように民主化されるんだ、と言っていたんですよね、ところが現

実は全く逆でして、その歴史の逆流に香港の若い人たちがやっぱり翻弄されているのかな、というふうになんと

なく重い気持ちで見てしまいますね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 210 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・レジ袋有料化：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「プラスチック製レジ袋の有料義務化が今日から始まりまして、大手コンビニ三社では

一部のサイズを除き、一枚三円で販売されます、スーパーやデパート各社も多くが有料としています、一方、バ

イオマス素材を 25%以上含むレジ袋は無料配布が認められています。」とのことが伝えられた。このトピックに

ついて当てられた時間は 35 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・マイナポイント受付始まる：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「マイナポイントの申込みの受付が始まりました、マイナンバーカードを持つ人がキャ

ッシュレス決済で買い物などをすると最大 5000 円分のポイントが還元されるものでポイントを受けるためには

キャッシュレス決済事業者を選ぶなどの手続が必要です、9 月から来年 3 月まで行われる予定で総務省はマイナ

ンバーカードの普及を促す考えです。」とのことが伝えられた。このトピックについて当てられた時間は 29 秒で

放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

 

・日銀短観：結論→特に問題なし 
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 ナレーションによって「日銀が発表した 6 月の短観で大企業の製造業の景況感を示す指数がマイナス 34 と大

幅に悪化しました。前回の 3 月調査より 26 ポイントの悪化で、リーマン・ショック後の 2009 年依頼 11 年ぶり

の低い水準です。一方、非製造業でも宿泊や飲食などで景況感が大きく落ち込みました。悪化の幅はリーマンシ

ョック時を超えて過去最大です。」とのことが伝えられた。このトピックについて当てられた時間は 36 秒で放送

法上は特に問題は見られなかった。 

 

・東京都知事選挙：結論→他の放送日との比較が必要 

 小川キャスターの「今週日曜日に迫った東京都知事選挙、史上最多の 22 人が立候補しています、前回の選挙

戦では小池氏対自民党という対立の構図が目立ちましたけれど、今回はその時に比べますと政党の影が薄い選挙

戦になっているのです、一体どうして何でしょうか。」とのコメントをうけて、以下に朱記したような VTR は 

"小池百合子「今回、政党の推薦は求めることなく、この戦いに挑んでまいりたいと存じます。」 

ナレ「今回、政党の推薦を受けないと表明した小池百合子都知事。前回の都知事選では自民党との対決姿勢を全

面に打ち出し圧勝しました。" 

"当時、引き立て役となってしまった自民党は。」 

二階俊博（自民党幹事長）「小池知事に変わるものが今あるかっていうとそんなんじゃないじゃないですか。」 

ナレ「今回東京都連が独自候補の擁立を模索しましたが勝てる候補を発掘できず自主投票に、公明党も小池氏を

実質支援する形となりました。」" 

"小池百合子「渋谷の皆さんこんにちは、スクランブル交差点というのはまさに私の重要政策ダイバーシティ、人

が輝くダイバーシティそれを象徴しているかのようなものです。」 

ナレ「小池氏は新型コロナの影響で街頭演説を封印、" 

その影響もあって自民党などに表立った動きは見られません。 

"そこで動き出したのが熊本県の前副知事、小野泰輔候補です。」 

小野泰輔「自民党さんがある程度普通であれば出してくるはずだったと思うんです、でもそれが今回まぁ様々な

事情でできなかったということで、誰かが選択肢になれなければいけないなという思いはあったんですね。」 

ナレ「小野氏は自民党支持層の選択肢となることを目指しています。推薦する日本維新の会の吉村大阪府知事は。」 

吉村洋文「まぁ我々維新の会、推薦させてもらっていますので僕らも一生懸命やるということですので小野さん

頑張っていただきたいと思います。都知事の腕次第でいろんな事ができると思いますのでね。」 

ナレ「東京での足場を固めたい維新は来る総選挙を意識しつつ小野氏の選挙活動を全面的にサポートしていま

す。」 

小野泰輔「私が始めたのがもう多分史上最多んじゃないんですかね、これに付き合っていただいている日本維新

の会がすごいなと思うんですけれども" 

"ナレ「一方、一致結束して都知事選に望みたかった野党側でしたが、その足並みは揃いませんでした、今回三度

目の挑戦となるもの t 日弁連会長の宇都宮健児候補、前回 2016 年の都知事選では野党側が候補者を一本化した

ことを受け、撤退を迫られる苦い経験も。」 

宇都宮健児「地味を最大限売り物にしております、都知事候補、宇都宮健児です。よろしくおねがいします。」 

ナレ「立憲民主党、共産党、社民党が支援する宇都宮候補の街頭演説。そこに国民民主党の姿はありません。維
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新を除く野党側は次の解散総選挙を見据え統一候補の擁立を模索してきましたが。」" 

"山本太郎「一本化したほうがいんじゃないかという方、まだいらっしゃるかもしれません。諦めてください、そ

れぞれの戦いです。」 

ナレ「れいわ新選組代表の山本太郎候補が告示の 3 日前に立候補を表明したのです、当初野党陣営は山本氏を統

一候補にできないか水面下で調整を行ってきました。しかし、消費税減税などの扱いで折り合いがつかず、立憲

民主などが宇都宮氏の支援を決定、国民民主も自主投票となりました。野党勢力同士で票を奪い合う事実上の分

裂選挙です。」 

宇都宮健児「政党の中でいろいろな事情があったと思います。」 

記者「戦いにくさだったり影響というのはどのように。」 

宇都宮健児「いや、それはないです、選挙というのは民主主義ですから、誰もが立候補する権利があります。」 

ナレ「今回の分裂は来る総選挙での野党共闘にどのような影響を及ぼすのでしょうか。」 

記者「野党統一候補にならなかったことに対する受け止めとこれが衆院選んい与える影響はどのような受け止め

ですか。」 

枝野幸男「あの、コメントする立場にありません。」 

山本太郎「それは結果が出てみないとわからないんじゃないですか。自分が今、この目の前のチャンスを使って

底上げをするということができるんだったら、ここに立つしかないと思った、という話なので。」" 

"ナレ「そして、独自の路線を進むのが、」 

立花孝志「東京都知事選挙に勝って NHK をぶっ壊す。」 

ナレ「NHK から国民を守る党の党首、立花孝志候補。立花氏は今回、新たな政治団体、ホリエモン新党を設立

し、その代表として出馬しました。選挙では実業家の堀江貴文さんが提案する政策の実現を訴えています。小池

氏のコロナ対策を批判するホリエモンの名前を掲げることで知名度アップを目指す戦略です。」 

立花孝志「票に関してはもう一切考えていないので、当選する選挙とそうでない選挙ってのは明確に分けてやる

タイプなので。」" 

ナレ「各政党の思惑が交錯する中行われている今回の東京都知事選挙、この他ご覧の 17 人が立候補しています。

投開票は今月 5 日です。」 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「政党の存在感がぐっと全面に出てくるということはなくとも星さん、各政党とも思惑を持って望んで

いるんですね。」 

星浩「そうですね、各党に聞いてみますとね、どうもこの選挙、都知事選そのものというよりはここ一年 3 ヶ月

以内にはかならずある総選挙を意識している結果なんですね、自民党は自民党で今回独自候補を立てて小池さん

と争ったらその総選挙では小池さんから反撃されるんじゃないかと、今回は見送り、と。公明党は実質的に小池

さんを応援しているんですけれど、小池さんは中々したたかですので、総選挙で公明党を今度は応援してくれる

とは限らない、そういう事情がありますし、野党は野党で総選挙に向けてその共闘体制を作りたいということで

取り組んだんですけれども国民は加わらず、令和は独自候補と今ひとつ成果が上がらなかったと思うんですよね。

維新は東京でどこまで戦えるか腕試しだったというようなことでもうみんな総選挙狙いということの都知事選だ

ったということが特徴だと思います、ですからこの都知事選挙で１，２，３，４どういう順番になるかというの
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はある意味で総選挙を占うことになる、そんな角度で見ていただけるといいかなと思いますね。」" 

小川彩佳「明日は都知事選の争点の一つ、開催に絞って各候補の主張などをお伝えします。」 

 このトピックについて当てられた時間は 496 秒で時間配分及び比率は以下の通りであった。 

 

 他の放送日との比較が必要と考えられるものであった。 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特になし 

検証者所感 

・東京都知事選挙 

 東京都知事選挙で政党の影が薄いとのことであったが、この報じ方を見ていて、そもそも維新が小野泰輔候補

を推薦し、NHK から国民を守る党から立花孝志氏が出ている時点で、「野党統一候補」というのはありえないが、

にもかかわらず、宇都宮健児氏と山本太郎氏を巡って「野党統一候補」の調整が行われたというように報じるの

は、維新や N 国という政党要件を満たしてかつ政権に与っていない公党を「野党」として扱っていないような印

象を受けた。 

 

 

 

概要 

47秒 

9% 

小池百合子 

45秒 

9% 

自民党 

35秒 

7% 

維新 

67秒 

14% 

野党共闘 

151秒 

30% 

ホリエモン新党 

59秒 

12% 

スタジオ 

92秒 

19% 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 7 月 2 日 

出演者：星浩、小川彩佳、山本恵里伽、石井大裕 

    倉持仁（インターパーク倉持呼吸内科院長） 

検証テーマ：東京都知事選挙、非効率な石炭火力発電所の 9 割廃止を検討、ふるさと納税と泉佐野市 

報道トピック一覧 

・東京で新規感染者が 107 人 

・東京都知事選挙 

・池江璃花子選手が白血病から約一年半で復活へ 

・藤井七段の多い線の行方 

・関東地方を中心に火球の目撃情報 

・非効率な石炭火力発電所の 9 割廃止を検討 

・時効直前の強姦傷害容疑で男を逮捕 

・ふるさと納税と泉佐野市 

・スポーツ報道 

・【速報】さいたま市のアパートから女性の遺体が発見 

・【速報】アメリカの 6 月雇用統計 

・天気予報 

 

 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・東京都知事選挙： 

小川キャスターの「今週日曜日に東京都知事選挙が迫っています、ここでは東京オリンピックパラリンピック

これにどう対応するかも争点になっています。来年の夏に開催するのか、再延期するのか、はたまた中止とする

のか、それぞれの候補の訴えです。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"石川裕芳（運営会社レッドテック代表取締役）「こちらが 6 階最上階の露天風呂月のお部屋でございます。こち

らの方からスカイツリーがよくご覧に頂くことができます、」 

ナレ「去年 4 月にオープンした東京浅草の旅館、この部屋のモチーフは茶の湯の精神と茶室です。東京オリンピ

ックパラリンピックによる外国人観光客を取り込もうと考えています、順調に客足を伸ばしさらなる設備投資も

考えていました、ところが今年 3 月、東京オリンピックが一年開催を延期することが決まりました。」 

石川裕芳「これは昨年 11 月頃の予約表ですね、もう 7 割ぐらいで推移していましたね、これが直近、4 月の半ば

だったですかね、これを最後にお客さんが瞬間風速で予約が消えていったと。」 

ナレ「来年夏の開催を巡っては期待と不安が交錯しています。」 

石川裕芳「気持ちとしてはやってほしいです。どういう形に開催をされるのかわからない中では我々の立ち位置

からするとですね、中々そういったものの計画が立てられない。非常に難しい局面にあるなというふうには思っ

ています。来年夏に開催すべきかいないか、今回の都知事選で議論がかわされています。」" 
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"小池百合子「アスリート観客にとって安心安全な大会になるそしてまた IOC 組織委員会と緊密に連携しまして

準備をしっかりと進めていくということが必要だと。」 

ナレ「小池百合子候補は安全安心を前提に簡素化を図り、国民の理解を得る形で来年の夏を目指すと主張してい

ます。」" 

"ナレ「これに対し中止を訴えるのがれいわ新選組代表の山本太郎候補。」 

山本太郎「日本が一番世界で感染者数が少ない中に世界中から感染者の多い国々から日本の国内にはいってきた

らどうなる、水際なんてできませんよ。まずは特効薬、ワクチンなどができるまではそんな大会は開催できない、

当たり前ですよ、東京としてそこには責任は持てないということをはっきりと IOC に伝えるべき、それが開催都

市の役割だと。」" 

"ナレ「元日弁連会長の宇都宮健児候補は。」 

宇都宮健児「私は感染症対策の専門家が来年のオリンピック・パラリンピック開催は困難だと判断した場合は積

極的に IOC 国際オリンピック委員会に中止を働きかけます。浮いた予算についてはコロナ災害で被害にあった都

民の救済に当てたいと。」" 

ナレ「そして大きな課題となるのが千億円ともされる追加費用の負担です。東京都はこれまでコロナ対策におよ

そ 1 兆 820 億円を投入、都の貯金にあたる基金は今年 3 月末時点で 1 兆円近くありましたが 807 億円余まで大幅

に減りました、さらに今後感染の拡大が予想される第 2 波への対応にも多額の費用が必要となります。財政事情

が厳しい中、どのように多額の追加費用を捻出するつもりなのでしょうか。」 

小池百合子「数字が固まったわけではございません、開会式閉会式をどうやっていくのか、どういったことで節

減ができていくのか、それはまさしく現場でそれぞれ日々、関係者と話し合って進めているところであります。」 

ナレ「費用負担については現在、ＩＯＣ国際オリンピック委員会や国、組織員会と協議していくとしています。 

IOC は大会の簡素化について 9 月にも大枠の計画をまとめる方針です。 

一方で、開催の再延期を主張するのは熊本県の前副知事、小野泰輔候補と NHK から国民を守る党の党首、立花

孝志候補です。」」 

小野泰輔「私は東京オリンピックパラリンピックは 2024 年に延期をして行うということを目指したい、1 年後の

感染状態がどうなっているのかというと非常に悲観的ではないか、公衆衛生が中々優れない国においてはまだ感

染拡大が止まらないということですので、そういった方々、アスリート、それから観客がですね、来られるとい

うのは非常に難しいんだろうというふうに思っています。」 

立花孝志「私、NHK 時代にですね、このスポーツ専門家で実は IOC と直接、日本の放送権のやり取りをしてい

る仕事をしておりました。、2 年後の冬期、北京をですね年後にずらして東京を 2 年後とする、あるいは小野さん

の案のように、4 年後のパリをずらして 4 年後東京でやる。」 

ナレ「東京都知事選にはこの他ご覧の 17 人も立候補しています、開催が景気浮揚の起爆剤になると期待される

一方で心配される感染の拡大。都民はどんなリーダーを選ぶのでしょうか、投開票は 5 日です。」 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「先の見えない中ですけれども東京オリンピックパラリンピックにどう対応するのか、星さん、ここも

都民としては非常にじっくり見ていかなければならないところですよね。」 

星浩「そうですね、あの、各種の世論調査がでているんですけれども 3 つに割れているんですね、一つはその予
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定通り実施する、もう一つは再延期、そしてもう一つは中止、というのでちょうど三等分くらいになっていまし

て、有力候補の中ではあんまり立場を鮮明にしちゃうと他の票が逃げちゃうということもあってあんまりこの問

題を深く議論しないままいこうという計算も働いているようなのでそのためオリンピックの議論、中々都知事選

の中では深まってこないということなんですけれども、これ年内にはね、どっちにしろ方向を決めなくちゃいけ

ない、待ったなしですので、その感染対策も含めて十分あ議論をやってもらいたいと思いますね。」 

小川彩佳「うーん、それもやっぱり備えていかなければならないというところがあるからですけれども倉持先生、

医療体制も迎え撃つためには重要になってきますよね。」 

倉持仁「そうですねあの 4 年前のちょうどリオオリンピックの時にですね選手だけでも 1 万人以上の方がいらっ

しゃいましたので、これがまぁ選手団としてまとめてくるとするとその数だけでも実際に都内の医療機関だけで

持つのかという問題がありますし、それから何よりも日本の検査体制が世界に比べると非常に脆弱なんですね。

ですから、そういったことを考えると中々いろんなハードルがあってそのハードルは高いのかなというふうに思

ってしまいます。」 

小川彩佳「はい、中止を訴えている候補もいますけれども開催するとすればこのあたりも手腕が問われるところ

になってきますね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 494 秒で、時間配分及び比率は以下の通りであった。 

 

概要 

232秒 

47% 

小池百合子 

45秒 

9% 

山本太郎 

37秒 

7% 

宇都宮健児 

33秒 

7% 

小野泰輔 

24秒 

5% 

立花孝志 

24秒 

5% 

スタジオ 

99秒 

20% 
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 今回の報道では特に問題は見られなかったが、他の放送日との比較が必要と考えられるテーマであった。 

 

・非効率な石炭火力発電所の 9 割廃止を検討：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「脱炭素に向けた取り組みは加速するのでしょうか、政府は二酸化炭素を多く排出する

非効率な石炭火力発電所のおよそ 9 割を廃止、もしくは休止することを検討していることがわかりました。対象

の発電所などについては今後有識者会議などで審議して決めていくということです。」とのことが伝えられた。 

 このトピックについて当てられた時間は 25 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・ふるさと納税と泉佐野市：結論→特に問題なし 

 ふるさと納税と泉佐野市について以下に朱記したような VTR が取り上げられてきた。 

"千代松大耕（泉佐野市長）「早急の指定をお願いさせていただきました。」 

ナレ「ふるさと納税制度を巡る裁判で国に逆転勝訴した大阪泉佐野市。今日、千代松市長が総務省を訪れ、早期

に制度に復帰できるよう要望しました、担当局長から高市総務大臣から早期に対応するよう指示が出ているとの

話があったことを明らかにしました。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 28 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特になし 

検証者所感 

 特になし 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 7 月 3 日 

出演者：小川彩佳、山本恵里伽、石井大裕 

    水野泰孝（感染症専門医） 

検証テーマ：自衛隊装備品のオークション、公的年金積立金、オスプレイを陸上自衛隊木更津駐屯地に暫定配備 

報道トピック一覧 

・東京の感染者が 124 人 

・輸入肉値上がりのワケ 

・自衛隊装備品のオークション 

・公的年金積立金 

・スポーツ報道 

・オスプレイを陸上自衛隊木更津駐屯地に暫定配備 

・天気予報 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・自衛隊装備品のオークション：結論→特に問題なし 

 山本キャスターの「防衛相が初めてのオークションを実施します。」とのコメントを受けて以下に朱記したよ

うな VTR が取り上げられていた。 

"河野太郎（防衛相）「まぁいろんなことをやって、F35 一機分くらいの収入をあげられたらいいなぁと思ってお

ります。」 

ナレ「河野防衛大臣は自衛隊で使わなくなった装備品のオークションを行うと発表しました。航空自衛隊のパイ

ロットのヘルメットや陸上自衛隊の隊員が使用した水筒。退役した練習艦やまゆきの操舵輪などおよそ 30 点を

出品する予定です、今月 26 日に行い、防衛に必要な予算を独自に確保する目的だとしています。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 50 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・公的年金積立金：結論→特に問題なし 

ナレーションによって「公的年金の積立金の運用を行っている GPIF 年金積立金管理運用独立行政法人により

ますと今年 1 月から 3 月の運用実績は 17 兆 7072 億円のマイナスとなりました四半期の赤字としては過去最大

です、これにより 2019 年度の運用実績は 8 兆 2831 億円のマイナスとなり 2008 年度のリーマン・ショック時に

次ぐ過去二番目の赤字幅となりました、新型コロナウィルスの感染拡大に寄る世界的な株安の影響を受けた形で

す。」とのことが伝えられた。このトピックについて当てられた時間は 45 秒で放送法上は特に問題は見られなか

った。 

 

・オスプレイを陸上自衛隊木更津駐屯地に暫定配備：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「河野防衛大臣は陸上自衛隊の新型輸送機オスプレイを今月 6 日に千葉県の木更津駐屯

地に暫定的に配備すると発表しました。二機目は 10 日に配備されます、オスプレイを巡っては佐賀空港への配

備を目指していますが、地元との協議が難航していて、陸上自衛隊木更津駐屯地に五年間と期限を区切り、暫定
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的に配備することが決まっています、河野大臣は会見で五年以内に佐賀空港への移転が行えるよう約束している

のでしっかり努力していきたいと述べました。」とのことが伝えられた。このトピックについて当てられた時間

は 42 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特に問題なし 

検証者所感 

 特になし 

 


